

DIARIO DE PALMA.

MARTES 30 DE MAYO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... 10 rs.
 MAHON é IBIZA, franco.. 12 id.
 Cada número suelto..... 1 sueldo.

Sale el sol á 4 h. 38 ms. y se pone á 7 h. 22 ms.
 Sale la luna á 7 h. 15 ms. de la mañana y se pone á 10 h. 45 ms. de la noche.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 11 h. 57 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA..... Librería de D. F. Guasp.
 MAHON..... D. Matías Mascaró.
 IBIZA..... D. Joaquín Círer y Miramont.

Seccion política.

REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANGERA.—PRIMERA QUINCENA DE MAYO DE 1854.

Estado de la guerra en el Danubio. — Política incierta de Prusia. — Insurreccion griega. — Nuevo aspecto de esta insurreccion. — Apoyo del gobierno de Atenas á los insurgentes.

En una época tan fecunda en acontecimientos como la nuestra, en que las almas han experimentado tan diversas como poderosas impresiones, solo faltaba para las generaciones que ocupan la escena del mundo despues del imperio del prisionero de Santa Elena, la fuerte é interesante impresion de una grande guerra. La paz habia creado tantos intereses, habia dado á la actividad universal un curso tan diferente, que á pesar de la inutilidad de los últimos esfuerzos de las negociaciones, habia quien no creia en la guerra, y existen aun muchos que continúan dudando despues que los primeros cañonazos del mar Negro han señalado el término fatal de la tregua de cuarenta años. La paz continental, que habia dejado intacta los recientes trastornos revolucionarios, queda rota por la mano de los gobiernos que tanto empeño tenían en conservarla! Ha sido preciso nada ménos que una cuestion de seguridad universal para reunir en un mismo terreno, ó por mejor decir en un mismo campo de batalla, á Inglaterra, Francia, Austria y Prusia, y que el emperador Nicolas se defendiera en su injusta lucha con el escudo de la religion, segun dice en su último manifiesto: «Olvidará la Rusia el fin sagrado que le ha indicado la Providencia? La Rusia no ha olvidado á Dios... combate por la fe cristiana... Nobiscum Deus: quis contra nos? Y acompaña sus palabras con inmensos preparativos de defensa, en tanto que los campeones del derecho europeo se disponen á la lucha con el ardor que inspira la razon y la justicia. El gabinete ingles acaba de pedir al parlamento un aumento de las fuerzas de mar y tierra, y el gobierno frances decreta al mismo tiempo la formacion de dos campos—uno de cien mil hombres en Saint Omer, y otro de cincuenta mil en Marsella—imponentes reservas dispuestas para todos los sucesos.

¿Cuál es en el dia el estado de la guerra sobre el Danubio? El ejército ruso que dirige aun el general Paskevitch, no ha adelantado sus posiciones mas allá de Dobrutscha, limitando hasta ahora sus operacio-

nes al paso del rio, mientras por otro lado evacua la pequeña Valaquia, pero se halla envuelto en la mayor incertidumbre todo lo concerniente á los repetidos y sangrientos combates entre las tropas rusas y turcas y al sitio de Silistria.

El plan de Omer-Baja consiste probablemente en esperar la presencia de los ejércitos europeos; el interes principal actual en Constantinopla es la llegada de las tropas francesas é inglesas que desembarcan sucesivamente en Galipoli ó Constantinopla, y aunque un incidente grave é inesperado, la diferencia repentina entre el embajador de Francia, el general Baraguay de Hilliers y el divan, con objeto de la espulsion de los griegos, habia podido inspirar el temor de un rompimiento; los últimos correos han desvanecido toda la inquietud que habia ocasionado esta momentánea y terminado dificultad.

La cuestion ha llegado, empero, á un punto en que realmente puede afirmarse que no existe en Constantinopla lo que puede llamarse el nudo de tan terrible negocio; este nudo continúa existiendo en Alemania, y también bajo cierto aspecto en Grecia, donde los pueblos se arrastran fatalmente á la empresa mas atrevida y cuyo gobierno parece que cede también á una especie de devaneo.

Continúan con menor número, pero activas y poderosas, las influencias de los que reconocen en Rusia un dique contra la revolucion, y se hacen sentir especialmente en Berlin donde se manifiestan como por accesos en el ánimo indeciso é inquieto del rey. Este es el origen de la série de medidas que se han sucedido en pocos dias y que son un enigma nuevo para la opinion de Europa; es en un principio el acto misterioso de llamar al ministro de Prusia en Lóndres Mr. de Bunsen, cuyos sentimientos decididos en favor de la política de Occidente estaban fueran de duda, y poco despues el reemplazo del ministro de la Guerra el general Bonin, que habia tenido ocasion de manifestar la misma opinion en la reciente discusion sobre el empréstito. El mismo príncipe de Prusia, que es considerado como partidario de las potencias Occidentales, ha dejado el mando del Rhin, y las influencias rusas trabajan, en fin, sin descanso para ocasionar la caída de Mr. de Manteuffel, el presidente del Consejo.

Federico Guillermo oyó con disgusto las opiniones confesadas públicamente en la crisis actual, y su política no tiene semejanza con la de las demas potencias; enlazado al czar, no solo por antiguas relaciones políticas, difíciles de romper, sino

también por lazos de familia, el rey de Prusia está buscando un medio de pacificacion universal, pero si no lo encuentra ¿qué otro recurso queda más que el de una accion eficaz? A este extremo tendrá que llegar la Prusia indudablemente, ya por el poderoso influjo de los acontecimientos, ya por la misma eleccion del rey y por el interes de la Alemania.

Austria continúa abiertamente decidida en apoyo de la política de Berlin; pero no puede desconocer que los intereses austriacos están mas directamente en juego en los negocios de Oriente que los intereses prusianos y que existen para el Austria necesidades en cierto modo personales de accion que no existen en tanto grado para la Prusia. Tal es en especial la insurreccion de Montenegro, suscitada por el influjo revolucionario de Rusia. El vladika, gefe de este reducido pais, ha proclamado á su vez la guerra santa contra la Turquía, y el Austria ha dado orden al general Mamula para que entrase en Montenegro al primer movimiento de hostilidad.

El Austria se verá obligada imperiosamente á un papel activo y decisivo en los acontecimientos que se preparan en Oriente, tanto por consideraciones de seguridad propia, como por el interes del equilibrio europeo, siendo el primer acto de su política actual la última intimacion que ha dirigido á la corte de Petersburgo, exigiendo que fije decididamente la fecha de la evacuacion de los principados y declarando que su resolucion resultará invariablemente de la respuesta del czar.

Pero el elemento que mas complica y entorpece la crisis de Oriente es la estraña y fatal pasion que impele á los pueblos griegos á una lucha sin resultado posible y á desastres sin gloria; y aunque la insurreccion del Epiro y de la Tesalia no fueran por sí mismas movimientos sin fuerza ni duracion, la complicidad del gobierno helénico, que parece hacer alarde de hundirse cada vez mas en el abismo sin fondo donde se ha lanzado, dan á esta complicacion un carácter grave, cuyo resultado será tan solo fatal para el reino fundado bajo los auspicios de Occidente. ¿Cuál es allí, lo mismo que en Montenegro, la parte de la Rusia? No es difícil de clasificar despues de haber visto recorrer á los agentes rusos estas comarcas. El espíritu revolucionario está sostenido en Atenas por el oro del emperador Nicolas, quien, segun se asegura, remite un subsidio de un millon de francos mensual. ¿Cuál ha sido el resultado de estas tentativas? El reino

griego está despedazado por la anarquía y el saqueo, la piratería infesta los mares de Grecia, y la insurreccion se ha manchado en el Epiro y Tesalia con tantos crímenes y escesos, que los desgraciados cristianos á quienes pretendia salvar del cautiverio, han reclamado el apoyo de las autoridades otomanas contra sus estraños libertadores. Finalmente, estos deplorables sucesos solo han contribuido á debilitar el interés que inspiraron siempre el nombre de Grecia y los esfuerzos de sus pueblos para recordar una civilizacion mas elevada, ya que no podian reconquistar la gloria de sus antepasados. El gobierno griego ha ayudado con su tolerancia á empeorar su situacion, y nada esplica mejor la posicion en que se ha colocado el gabinete de Atenas como los actos diplomáticos que se han sucedido en pocos dias.

Quando el encargado de negocios de la Puerta indicó la connivencia del gobierno griego en las insurrecciones del Epiro, el gobierno de Atenas no tuvo talento para inventar otra respuesta que la queja contra la Turquía de haber proyectado una invasion en el territorio griego, y dirigió su nota á los representantes de las potencias protectoras. Despues de algunas aclaraciones, resultó que era enteramente falsa semejante asercion y los ministros de Francia é Inglaterra se vieron en la necesidad de reconvenir con severidad al gabinete del rey Othon. Es cierto que el gobierno griego ha continuado desconociendo las representaciones que incesantemente le han dirigido Francia é Inglaterra, y no solo no ha hecho caso de ellas, sino que las ha ocultado al mismo pais, manifestando á los pueblos que obraba bajo las inspiraciones de la política occidental, y llegando á disolver las mismas cámaras, sin recibir ninguna comunicacion sobre el verdadero estado del pais.

No obstante la revolucion está casi vencida en el Epiro; ha quedado en poder de los turcos el campo de Peta, que era uno de los puntos disputados, y los voluntarios griegos han sido derrotados, dispersos ó rechazados hácia sus fronteras. El gobierno helénico no cede al parecer en sus proyectos; está meditando, segun dicen, un nuevo plan que consistirá en reorganizar la insurreccion por una especie de gerarquía establecida entre los gefes y en emprender resueltamente la lucha contra Turquía; la ejecucion de este plan será confiada al general Spiro Milio, caballerizo mayor de la corona, célebre por sus relaciones con la Rusia, y al general Vlacopoudos. Continúa el alistamiento en Atenas,

numerosos enviados se dirigen hacia la frontera para reanimar la insurrección y los desertores que se refugian en la corte se ven obligados á tomar las armas despues de ser castigados, y el gobierno del rey Othon, cómplice secreto hasta el dia de los insurgentes, parece declararse su cómplice oficial y su gefe. ¿Permanecerán inactivas ante este nuevo aspecto de la cuestion las potencias occidentales que tan infructuosamente han demostrado al gabinete griego el peligroso error de su política?

Inglaterra y Francia no deben retroceder ni escasear las mas eficaces medidas para contener desde su origen unas complicaciones de tanta gravedad, pues el error mas lastimoso de los griegos consiste en creer que la tolerancia de las potencias occidentales puede trocarse en convivencia, y especialmente en alimentar las mas estrañas ilusiones sobre su situacion y la posibilidad de sacar partido de una crisis en que hay comprometidos otros intereses mas importantes. Es muy natural que la Rusia los aliente en sus tentativas, pues se proporciona auxiliares despues de haber declarado sin rodeos que no reconocerá jamas el imperio bizantino que ambiciona, y recibe un auxilio momentáneo que solo le cuesta un poco de oro y algunas circulares contra la opresion turca.

Inglaterra y Francia tienen que custodiar intereses de trascendencia en los azares de esta crisis y no pueden ni deben doblegar su política á los atrevidos proyectos de un gobierno mal aconsejado; y la desacertada eleccion del pueblo griego entre los auxilios onerosos de Rusia y la desinteresada simpatía de las potencias occidentales, solo dará por consecuencia un triste desengaño y tal vez la pérdida del apoyo de sus antiguos libertadores. Estos no llévan al combate armas bajas ó interesadas, no desean el acrecentamiento de ninguna nacion ni la modificación de ningun gobierno; sacrifican la vida de sus soldados y los recursos de su hacienda por el equilibrio europeo, el desarrollo de su comercio, la seguridad de su industria y una infinidad de elementos de su situacion interior respectiva.

(Diario de Barcelona.)

NOTICIAS NACIONALES

MADRID 24 DE MAYO.

El Comercio de Cádiz se ocupa de la concesion hecha á la casa de Zangroniz para el establecimiento de vapores entre España y las Antillas, y fijando que á la empresa no se le hace otra exencion que la del pago de los derechos de abanderamiento y de los de puerto, en lo que el estado nada pierde, pues deja simplemente de percibir el importe de los derechos que tampoco percibiria si los vapores no se estableciesen: sostiene que el país obtiene por medio de la concesion hecha tres beneficios reales y positivos.—1.º Habrá tres comunicaciones mensuales en lugar de la única que hay ahora.—2.º El estado no pagará subvencion ninguna y se ahorrará por consiguiente lo que le cuesta el servicio de los actuales vapores.—3.º La correspondencia será conducida gratuitamente con la ventaja de que

debiendo de aumentarse su número por la mayor frecuencia de las comunicaciones, es natural que la renta de correos obtenga mas pingües ingresos, siendo de notar tambien que el gobierno queda en libertad de hacer conducir aquella por cualquiera otra via si así lo juzgase conveniente.

De la Crónica de Nueva York del 6 de mayo, tomamos lo siguiente:

ISLA DE CUBA.

En la mañana del miércoles entró en este puerto el vapor anglo americano *Black Warrior*, que salió de la Habana el 28 de abril.

Registramos con júbilo en nuestra hoja la feliz noticia de que el Sr. Gobernador capitán general de Cuba no solo ha dado curso al Real decreto de amnistía general que insertamos recientemente, sino que S. E. ha completado la gracia añadiendo: «Y no habiendo individuo alguno á quien por mi parte y en consecuencia del artículo cuarto crea necesario impedir el regreso al seno de su familia á vivir en ella pacífico y agadecido á la merced de su bondadosa reina, lo digo á V. para que pueda desde luego dar pasaporte á cuantos lo soliciten por hallarse en tal caso.»

Á consecuencia de esto, el señor marques de la Pezuela ha dirigido, con fecha 24 de abril, una circular á los encargados de negocios de S. M. en Washington, Méjico y Venezuela, y á los cónsules de España en Jamaica y Santomas, para que desde luego espidan pasaportes á cuantos espatriados lo pidan para volver á su país.

Pero no es esto todo; persuadido el Sr. Gobernador capitán general de que muchos de los amnistiados no podrian regresar á sus hogares por falta de recursos, ha dirigido á los ayuntamientos de la isla una circular dictada por los sentimientos mas filantrópicos. Es como sigue:

«Entre los individuos á quienes la inagotable bondad de la reina ha concedido amnistía y regreso á la patria, los hay jóvenes de pobres familias á quienes la pobreza misma, á la que siguen tan de cerca la desaplicacion al trabajo, habrá precipitado á la culpa, y podrá espone-los de nuevo si no se proveyera á abrirles para en adelante camino de ganarse la subsistencia, siendo miembros útiles á la sociedad y á sí mismos.

Con este fin y el de facilitar algunos recursos á condenados en presidios, que por carecer de ellos no pudieran desde luego venir á disfrutar de la real gracia, he dispuesto que se autorice á los ayuntamientos de esta isla, impulsados por la autoridad superior local, á abrir una suscripcion voluntaria entre los vecinos para formar un fondo de socorros de emigrados con el que se atienda al objeto indicado, bajo las bases que convenientemente se me propongan.—Dios guarde á V. muchos años.—Habana, 25 de abril de 1854.—El marques de la Pezuela.—Señores gobernadores y tenientes gobernadores de esta isla.»

«Como secretario por S. M. de este gobierno superior, certifico que la precedente circular ha sido espedita en la fecha citada, disponiendo S. E. que se inserte en la *Gaceta* para conocimiento y cumplimiento de quienes corresponda.

Habana 25 de abril de 1854.—José Estéban.»

Á esta circular contestó el mismo dia el ayuntamiento de la Habana:

«Comisaría del Excmo. ayuntamiento.—E. Sr.—Al abrir V. E. las puertas de la isla á todos los espatriados que mendigan el negro pan de la emigracion en países estrangeros, ha completado el sublime rasgo de clemencia con que el magnánimo corazon de nuestra escelsa reina concedió la amnistía. V. E. ha dado una nueva prueba de la generosidad y elevacion de sus nobles sentimientos, prueba que no necesitaba el ayuntamiento para comprenderlos y aplaudirlos.—

Este rasgo hará caer la venda de los ojos, si todavia existiera algun iluso que conservara errores; y será un nuevo vínculo de union y de paz y de felicidad, un nuevo origen de ventura para el país que tiene la dicha de estar bajo la égida de Isabel II y el gobierno del marques de la Pezuela.

Reciba V. E. las cordiales felicitaciones del ayuntamiento.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Habana y abril 25 de 1854.—Excmo. Sr.—José Manuel Espelius.—Simon de Cárdenas.—El conde de O'Reilly.—Joaquin Fernandez de Velazco.—El marques de Aguasclaras.—Manuel Gonzalez del Valle.—Ramon de Montalvo y Calvo.—Ignacio Crespo y Ponce de Leon.—José Cintra.—Francisco Javier de la Cruz.—Manuel Estorch.»

Las demas noticias de Cuba traídas por el *Black Warrior* carecen de intereses al lado de las que acabamos de extractar. Dirémos sin embargo á manera de conclusion, que sentimos sea tan poco halagüeña, que reinaba notable pesadez en la plaza de la Habana, y que el mercado monetario ofrecia bastantes dificultades á los que querian descontar pagarés y otro papel. Atribúfase este estado de cosas á las últimas noticias recibidas de Europa y los Estados Unidos.

De Paris escriben á un periódico de Londres:

«En la reciente entrevista que el emperador Napoleon concedió á un diplomático estranero, dícese que se espresó S. M. muy abierta y terminantemente sobre el proyecto de engrandecimiento atribuido á los Estados Unidos y dirigido contra las Colonias españolas. El Emperador manifestó su decidida desaprobacion del espíritu ambicioso é invasor que ha caracterizado al gobierno norteamericano. Declaró que por lo tocante á su política estranera seria la misma en el Occidente que en Oriente, que esta política estaba basada en la fiel observancia de los tratados y se oponia á las tentativas de parte de cualquier poder que aprovechando la debilidad de un vecino quisiese apoderarse de su territorio, y aun creo que se dieron seguridades de que la España nada tenia que temer respecto de Cuba.»

Dice la *Epoca*:

Con motivo del bombardeo de Odessa, en que los cañones de los buques de las escuadras combinadas han destruido las baterías de la plaza, sin que por su menor calibre los tiros de la mayor parte de estas pudieran alcanzar á aquellos, hace el *Tribuno* del 18 muy oportunas observaciones sobre la necesidad de utilizar esta leccion de la esperiencia para la defensa de nuestra isla de Cuba.

Leemos en el Comercio de Cádiz.

Tenemos entendido que el gobierno de S. M. acaba de adoptar importantes disposiciones para la seguridad y defensa de la isla de Cuba.

La mayor parte de buques de guerra que existen en la península deberán reunirse en Cádiz para salir en el mes de junio próximo con destino á la Habana. Algunos de ellos como el navío Soberano y la corbeta Luisa Fernanda irán en clase de transporte conduciendo tropas.

A ser posible, el dia 12 de junio se hallará la expedicion en estado de hacerse á la mar, pues segun las órdenes recibidas, deben verificarse los aprestos con una grande actividad.

Han salido para el Rio de la Plata el bergantín Patriota y la goleta Cartagenera.»

El Faro de Vigo del 14 del corriente, hace la historia de lo ocurrido á bordo de la fragata *Abella*, y que tanto ha llamado la atencion. A las cuatro y media de la tarde se presentó al alcaide del lazareto, el médico de la fragata participándole que á bordo de la misma se hallaban 19 colonos enfermos. Se dispuso la conduccion de estos al hospital y á las nueve de

la noche se desembarcaron 28 enfermos y el cadáver de uno que habia fallecido pocos momentos antes. En la madrugada del 11 falleció otro, y habiendo pasado á la fragata el médico del lazareto, halló en tan mal estado los noventa y tantos colonos que habia en el buque, que dispuso inmediatamente su desembarque. Hasta la mañana del 12 habian fallecido cuatro de aquellos infelices, pero se creia haber hallado el remedio con los eficaces auxilios de todo género que á los enfermos se proporcionaba. El periódico de Vigo no encuentra palabras bastantes para ensalzar la generosidad y la abnegacion de todos los que han presenciado este terrible drama.

Parece que S. M. la reina ha concedido algunas condecoraciones á varios personajes otomanos, y señaladamente la gran cruz de Isabel la Católica á Omer Bajá, general en jefe del ejército del Danubio, y á Mehemet Alf-Bajá, ministro que ha sido de la guerra, y la de comendador de la misma orden á Ferik Bajá, Mustafá-Bajá é Ismail-Bajá, generales de division del mismo ejército.

Tenemos á la vista una sentida circular de la Junta de Caridad de Oviedo, firmada por su respetable obispo, presidente, por el gobernador y por el secretario de la misma. En este documento vemos que está muy léjos de haberse remediado la miseria de aquel país, como dió á entender el *Fomento de Asturias* en algunos de sus últimos números.

Dicen de Palencia el 17:

Hoy ha entrado el señor obispo de esta diócesis precedido de 20 estudiantes á caballo; en seguida iba el coche del señor obispo, otro con el señor comandante general y el señor gobernador civil, despues otro con una comision del Ilmo. ayuntamiento de esta ciudad, siguiendo otros seis con distintos sujetos.

Por la carrera donde han pasado estaban todos los balcones con colgaduras, habiendo allanado la calle Mayor en los dias anteriores con cascajo los bastantes baches y desigualdades que habia.

Segun el estado publicado en la *Gaceta* de hoy (22), la situacion del Banco de San Fernando en 20 del actual presenta un aumento en el activo de 4.800.000 reales. La existencia en metálico ha tenido igualmente un aumento de 4 millones; y de 3 millones la de billetes. Las demas partidas del activo no presentan alteracion notable. En las del pasivo sucede lo mismo, esceptuando la que se refiere á las cuotas corrientes que han tenido un aumento de 5 millones de reales. Esta es la mejor prueba que puede presentarse de que el Banco ha vuelto á su estado normal. Comparada la situacion actual del Banco, con la que tenia en primero del mes actual resulta en la existencia un aumento de 24 millones, á saber: 14 en metálico y 10 en billetes del propio establecimiento.

En la platería del Sr. Moratilla ha quedado concluido el magnífico sable de honor que el vecindario de la Habana regala al general Bustillos, en agradecimiento á los servicios que prestó este gefe cuando la invasion pirática de Lopez en 1851.

El 19 se recibieron periódicos de Lisboa que alcanzan al 15 del actual. Lo único que en ellos encontramos que pueda interesar á España es un decreto de la direccion general de obras públicas en el cual se declarará la espropiacion forzosa de algunos terrenos por donde ha de atravesar el camino de hierro peninsular en la seccion comprendida entre Lisboa y Santarem.

Un periódico de Sevilla observa que allí como en otras partes baja cada dia el precio del trigo de una manera considerable, pero que á pesar de ello el pa-

apenas ha bajado desde que las pasadas aguas vinieron á remediar la cosecha, tornando en fundadas esperanzas lo que antes fué temor y desaliento.

Leemos en la *Epoca*:

Opinion de la imprenta sobre el decreto relativo al anticipo de un semestre de contribucion.

El Clamor Público.—Nuestro número de hoy ha sido recogido de orden del señor fiscal de imprenta.

Con objeto de que nuestros suscritores no carezcan del periódico, retiramos un artículo de fondo.

La Nacion.—Nuestra primera edicion de hoy ha sido recogida de orden del señor fiscal de imprenta.

Retiramos la parte que ha debido, en nuestro concepto, ocasionar esta medida.

Por este motivo recibirán el número nuestros suscritores mas tarde que lo de costumbre.

El Diario Español.—Nuestro número de hoy ha sido recogido de orden del señor fiscal de imprenta.

Retiramos un artículo y enmendamos otro á fin de que pueda llegar á manos de nuestros suscritores.

Esta es la causa de repartirse tan tarde nuestro periódico.

Las Novedades.—Nuestro número de hoy ha sido recogido, por eso llega tarde á nuestros suscritores esta segunda edicion.

El Tribuno.—Nuestra primera edicion ha sido recogida de orden del señor fiscal de imprenta.

Retiramos la parte que en nuestro concepto ha podido ocasionar esta medida.

Despues de esta sencilla enumeracion, y escarmentados en cabeza ajena, como lo hemos sido en la propia tantas veces, nos abstenemos de todo comentario sobre la disposicion que al parecer motiva las recogidas. *El Herald* es el único que disfruta del privilegio de discurrir largamente sobre el decreto del anticipo forzoso.

Nuestro colega conluye sus considerandos recelando que la oposicion alce su voz contra el decreto; recelo infundado: la oposicion guarda el mas prudente silencio sobre una medida que solamente aprueba el diario ultra ministerial, pues hasta la *Espana*, cuya actitud benévola respecto del ministerio vemos todos los dias, guarda, sobre el decreto en cuestion, el mas significativo silencio.

Segun el *Herald*, las clases que han acogido bien el decreto de anticipo son la gente sensata y los hombres de negocios.

NOTICIAS ESTRANJERAS

ITALIA.

Escriben de la Spezzia con fecha del 14: Ayer por la mañana se acercó un buque á la orilla derecha de nuestro golfo, y desembarcó entre Lerici y la punta del del Corvo una banda armada compuesta, segun unos de 50 y segun otros de 70 personas, que empezaron inmediatamente á transportar á tierra diferentes objetos probablemente armas y municiones; inmediatamente se dirigieron hácia aquel punto alguna fuerza de carabineros y de bersaglieri; al acercarse estos huyeron hácia las montañas, mas pudo procederse á la prision de alguno de ellos: las tropas se apoderaron de 150 fusiles, de municiones, de una máquina para fundir balas, etc. El buque que los condujo se habia alargado; dicese que estos individuos debian unirse á los emigrados y otras gentes del pais, mas por ahora no se ha observado movimiento alguno.

INGLATERRA.

Los periódicos ingleses no publican aun el texto del mensaje dirigido por la reina al parlamento, acerca del llamamiento de la milicia al servicio activo;

interinamente el número de hombres que se trata de incorporar al ejército es de 15,000; háblase de la formacion de un campo en que estas tropas se ejercitarán en las grandes maniobras.

El bill sobre el aumento de los derechos de la cerveza y bebidas espirituosas ha sido adoptado en segunda lectura en la cámara de los comunes.

— La reina de Inglaterra asistió el 12 á un baile de la embajada francesa en Londres. S. M. rompió el baile, siendo su pareja el embajador frances, conde Walewski, y teniendo enfrente á la esposa de este con el príncipe Alberto. Despues de bailar y de cenar, S. M. recorrió los salones de la embajada, apoyada en el brazo del conde Walewski, y se retiró á la una y media de la madrugada. El cuerpo diplomático asistió todo á esta funcion.

— Una carta de Landsfor (Suecia), que publica *El Times*, indica el recelo de que el *Anfion* habia encallado en las inmediaciones de Revel, siendo prisioneros los oficiales y tripulacion.

CUESTION DE ORIENTE.

Segun carta de Bucharest, fecha del 9 de mayo, dirigida á un periódico ministerial de Viena, los rusos han adelantado mucho mas de lo que se creia, pues parece que el 28 de abril tenian puesto sitio formal á Rutschuk en terminos de que las baterías habian abierto el fuego. Lo que no comprendemos es que la plaza no respondiese al fuego, como se añade en la mencionada carta, siendo asi que la principal defensa de las plazas de guerra, consiste en impedir ó dificultar al ménos al enemigo, los aproches. Sabido es que lo que mas cuesta en los sitios, son los trabajos preliminares para el establecimiento de las baterías. Una vez que estas pueden hacer fuego, la rendicion de la plaza, con los medios de ataque que se conocen en el dia, es casi segura, á ménos que no la liberte algun ejército que acuda en su auxilio. Tenemos, pues, si esta noticia es cierta, que los rusos sitian al mismo tiempo á Silistria y Rutschuk; y como al paso tienen que hacer frente al ejército de Omer-Baja, debe suponerse que son muy considerables las fuerzas que han pasado el Danubio. Rutschuk es una plaza de guerra tan importante como Silistria: se encuentra asentada en la orilla derecha del Danubio, en el centro de la estension que por la Bulgaria recorre este rio. En frente de Rutschuk está Giurgevo. Como Turtukai, que es otra plaza de guerra, se halla entre Silistria y Rutschuk, no concebimos como han dejado la que estaba mas cerca y se han ido á poner sitio á la mas lejana. Si los periódicos estranjeros no nos escasearan tanto las verdaderas noticias del teatro de la guerra, sabríamos si el ejército que sitia á Rutschuk ha subido desde la Dobrutschka y Silistria, ó si ha pasado el Danubio por cerca de Giurgevo. Por aquella parte hay en el Danubio bastantes islas, y lo mas probable que se nos figura es que se hayan apoderado de ellas. Esto es lo único que nos ha traído el correo de ayer del teatro de la guerra.

Leemos en el *Mensajero del Mediodia*: «La prensa inglesa ataca vivamente á la Prusia, con motivo de su actitud. El *Times*, en otros, lo hace hasta con rudeza; hé aquí como se espresa: «Los acontecimientos,

han probado que en nuestros artículos precedentes no hemos exagerado la estension y la fuerza de las intrigas de la Rusia, con objeto de separar á la Prusia de las potencias occidentales. Al apreciar la conducta del Rey de Prusia hemos pecado mas bien por exceso de moderacion. Si se examinan todos los hechos y se les considera en la relacion que entre sí guardan, puede con vencerse al gabinete de Berlin de algo parecido á una conspiracion contra la independencia de Alemania, de mala fe hácia los representantes del pais y de duplicidad hácia el resto de Europa.

Estas son sin duda graves acusaciones que se hacen al soberano de un Estado poderoso, y cuyo pueblo está casi unánime en favor de una accion franca, leal y decidida; pero la gravedad de estas acusaciones puede resumirse á lo siguiente: que el Rey de Prusia ha sacrificado á la influencia funesta de la Rusia, todas las consideraciones políticas y el apoyo de sus mejores y mas fieles servidores.»

Por lo demas, solo hemos recibido de Berlin una noticia que es la que se lee en la *Gaceta de Postas* de Francfort. El corresponsal de Berlin de este periódico le anuncia que se habla del ex-ministro de Hacienda, el conde Alvensleben, para ser enviado en calidad de ministro plenipotenciario en Viena. A este diplomático se debe el arreglo de la diferencia surgida en 1850 entre el Austria y la Rusia, y que amenazaba poner en agitacion á la Alemania. Además, en razon de haber tomado parte en las discusiones que tuvieron lugar cuando la conclusion del último tratado, naturalmente debia encontrarse designado para el puesto de ministro de Prusia en Viena.

Un mensaje de la Reina de Inglaterra al Parlamento anuncia que para subvenir á las necesidades de la guerra y para aumentar las tropas regulares empleadas en el exterior, serán inmediatamente llamadas á las armas las milicias del pais.

El Senado belga ha discutido en la sesion del viénes último el presupuesto del ministerio de Negocios estranjeros. El ministro se ha aprovechado de esta ocasion para hacer una declaracion sobre la política que la Bélgica seguirá en la cuestion de Oriente, política conforme á los principios de su Constitucion que está basada en la neutralidad.

Algunos periódicos alemanes anuncian que el archiduque Maximiliano Fernando, designado para ir á pagar á la Reina de Inglaterra la visita que hizo en Viena el duque de Cambridge, debe igualmente pasar á Francia.

En la *Correspondencia autógrafa* se leen los siguientes partes telegráficos:

Paris, mártes 16 de mayo.

El gobierno ingles ha dado comunicacion ayer noche al Parlamento de un mensaje en que S. M. la reina anuncia la intencion que tiene de llamar á las armas toda la milicia del Reino-Unido.

Idem, miércoles 17 de mayo.

En una nota dirigida al gabinete de San Petersburgo por el de Viena manifiesta este que considerará el paso de los Balkanes como una declaracion de guerra.

El gobierno austriaco ha decretado al mismo tiempo una quinta de 95,000 hombres.

En Moldavia ha ocurrido un incendio y voladura de carros de municiones y parque de artillería pertenecientes á los rusos. La pérdida es inmensa. Se atribuye la esplosion á mala voluntad de los habitantes.

— De Viena escriben el 14: El príncipe Paskiwistch y el general Gorschakoff han llegado á Kalarch.

El bombardeo de Silistria ha empezado con 80 piezas de sitio.

Segun las noticias que comunican á los periódicos alemanes, se ha suspendido la evacuacion de la pequeña Valaquia.

— Los diarios alemanes están casi todos conformes con la noticia dada por uno de ellos de que los rusos tenian ya dos puentes preparados para echarlos entre el Shyl y el Olta.

La flotilla rusa encontrábase concentrada cerca de Hirsowa.

En Andrinópolis se preparan provisiones para 70,000 hombres de tropas auxiliares que deben llegar á fines del mes.

De Bucharest dicen el 9 del corriente:

El 28 de abril rompieron el fuego las baterías de sitio rusas contra Rouchouk. Asegúrase que los turcos no los han rechazado.

Segun afirman Omer-Pachá ha pedido al gobierno haga cuanto pueda porque se acelere la marcha de las tropas aliadas hácia Schumla.

— En la prensa francesa leemos los siguientes partes telegráficos:

«Atenas.

Los griegos, desde el suceso de Odessa, parecen consternados.

Travellos está en Zante.

Karaiskakí se halla aquí mortalmente herido.

El rey Othon ha enviado tres generales para defender las fronteras del Norte.

«Constantinopla 4 de mayo.

La escuadra turca, compuesta de 22 navios, ha entrado en el mar Negro.»

«Smirna 30 de abril.

Se ha destacado una division de vapores anglo-francesa para destruir las fortalezas de Redont-Kalé, de Soukom-Kalé y de Anapa.»

«Trebisonda 18 de abril.

Los circasianos han empezado á reconstruir los fuertes del litoral que destruyeron los rusos: se valen para ello de ingenieros europeos. Algunos de dichos fuertes ya están armados. Un destacamento de circasianos se ha apoderado de dos lanchas cañoneras rusas.»

«Odessa 5 de mayo.

La escuadra anglo-francesa estaba el 28 á vista de Sebastopol. Han sido declarados de buena presa varios buques rusos.»

«Viena 10 de mayo.

Hay 120,000 hombres escalonados en la frontera de Servia: manda estas fuerzas el archiduque Alberto: el Austria ha notificado á la Rusia que considerará caso de guerra el paso de los Balkanes y la entrada en Servia.

La Rusia ha contestado acumulando 70,000 hombres á lo largo de la frontera de la Bukowina.»

«Paris, juéves 18 de mayo.

En el archipiélago toma cada dia mayor incremento la piratería de los griegos.

El virey de Egipto ha decretado la espulsion de todos los súbditos helenos residentes en aquel país.

El tratado comercial que Rusia proponia á Prusia ha fracasado.

Los rusos han sido batidos en las cercanías de Nicópoli.

En la Dobrustcha reina con intensidad la fiebre pútrida y hace grandes estragos en el ejército ruso.

París, viérnes 19, á las once de la mañana.

«Constantinopla 10 de mayo.—Ha empezado el fuego contra Sebastopol, con piezas de grueso calibre y largo alcance, con objeto de destruir las obras avanzadas.

Se ha separado de las escuadras una division para bombardear la fortaleza rusa de Abasia.»

«Idem á las doce y cuarto.

La flota turca trasporta á Abasia 5,000 hombres de desembarco, y considerable cantidad de las provisiones reunidas en Andrinópolis por el celo del general Bosquet.»

«Idem 19.

Sesenta refugiados políticos italianos han hecho un desembarco en Toscana. Las tropas los persiguen activamente.»

«París, sábado 20 de mayo.

Los 600 (no 60 como digimos ayer) refugiados italianos que desembarcaron en Toscana han sido dispersados.

Los montenegrinos sublevados al fin, han hecho una erupcion en la Herzegowina. Las escuadras aliadas se han acercado á Abo y quemado los buques rusos que habia en su puerto.

Una fragata inglesa de 32 cañones ha encallado cerca de Odessa y su tripulacion ha sido hecha prisionera por los rusos.

Idem.

Odessa ha vuelto á ser bombardeada tan luego como llegó á conocimiento de la escuadra anglo-francesa la noticia de que los rusos habian apresado la fragata inglesa de que habla nuestro parte de hoy por la mañana.

«Trieste, miércoles 17 de mayo.

Muslim-bey y Mehemet-baja han sido nombrados, el primero ministro de Comercio y el segundo ministro de Policia. Dícese que Namick baja, antiguo enviado extraordinario de la Puerta para negociar un empréstito de Londres y Paris, será nombrado embajador del Sultan cerca del gobierno del emperador Napoleon. Despues de haber pagado el Sultan su visita al príncipe Napoleon, le ha convidado á comer. La escuadra turca, compuesta de 22 velas ha entrado en el mar Negro al mando de Achmet-baja. Una division del ejército frances ha salido de Gallipoli con direccion á Blazur. Los piratas griegos han atacado un convoy de caballos pertenecientes á los generales del ejército espedicionario.»

«Atenas 12 de mayo.

El gobierno griego será invitado por las potencias á adherirse al protocolo de Viena. Cerca de Malta han sido cogidos 8,000 fusiles que iban destinados á los insurgentes.»

= Escriben de Odessa el 9, que el bombardeo operado por las escuadras inglesa y francesa ha causado á las obras de defensa y á todas las propiedades del gobierno, daños mas

considerables de lo que se habia creido en un principio.

= En la Patrie de Paris se lee lo siguiente:

Hemos hablado hace algun tiempo, refiriendonos á un periódico de Viena, del descubrimiento de una nueva conspiracion rusa en Constantinopla. Parece que en efecto se han arrestado varios agentes á quienes se han cogido documentos importantes y que comprometen algunos personajes de cuyo patriotismo no se habia sospechado hasta ahora.

Palma

29 DE MAYO.

CONTINUA LA SUSCRIPCION

PARA LA CASA DE MISERICORDIA DE ESTA CIUDAD para el corriente mes de mayo,

que se publica de orden del señor primer teniente de alcalde de esta ciudad, encargado de la Alcaldia constitucional de la misma.

	LS.	SS.	D.
Suma anterior.	525	16	6
Sr. D. Priamo Villalonga.	6	»	»
Un benefactor.	»	6	»
D. Felipe Guasp.	»	15	»
Sr. Fiscal de S. M.	»	1	10
D. José Guasp.	»	9	»
Un benefactor.	»	1	10
D. Manuel Elías.	»	7	6
Un benefactor.	»	1	8
D. Juan Carbonell.	»	7	6
D. Joaquin Bibiloni.	»	9	»
D. Juan Pujas.	»	5	»
D. Jaime Rosselló.	»	1	10
Varios benefactores.	»	4	10
Un benefactor.	»	1	12
D. Francisco Villalonga.	»	5	4
Una benefactora.	»	1	12
Varios benefactores.	»	15	»
D. Francisco José Bordoy.	»	6	»
D. Miguel Bestard.	»	2	»
D.ª Juana Ana Andreu.	»	12	»
D. Bartolomé Alvarez.	»	12	»
D. Mateo Jaume.	»	15	»
Una benefactora.	»	24	1
D. Miguel Capdehou.	»	9	»
D. Antonio Oliver.	»	5	»
Varios benefactores.	»	3	»
D. Pedro Andres Llobera.	»	12	»
D. Jaime Sureda y Moragues.	»	6	»
Un Benefactor	»	12	»
D. Juan Oliver.	»	1	6
Un benefactor.	»	1	12
D. Antonio Villalonga.	»	6	»
D. Gabriel Bizánes.	»	15	»
D. Juan Ferrer.	»	12	»
Un benefactor.	»	1	»
D. Miguel Palmer.	»	6	»
D. Gerónimo Bibiloni.	»	1	10
D. Francisco Muntaner.	»	1	12
D. Manuel N.	»	5	»
Un benefactor.	»	1	8
D. Francisco Sastre.	»	6	»
D. Gabriel Rosselló.	»	1	10
Una benefactora.	»	7	6
Varios benefactores.	»	1	10
D. Antonio Cánaves.	»	1	12
Un benefactor	»	3	»
D. Antonio Ferrer.	»	1	10
Un benefactor.	»	1	12
D. Luis Rantierre.	»	1	8
D. José Servera.	»	6	»
D. Matías Clar.	»	6	8
Un benefactor.	»	6	»

615 14 8

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el primer comandante graduado D. Francisco Barrera, capitán del regimiento infanteria de Isabel II.

Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.

El teniente coronel sargento mayor— Fabian Aznares.

Boletin religioso.

Santo del dia.

SAN FERNANDO, REY DE ESPAÑA.

Este monarca, modelo de principes cristianos, terror de los infieles y el mas dichoso capitán de cuantos pelearon las batallas del Señor, fue hijo de Alfonso IX rey de Leon y de doña Berenguela. Por un vergonzoso descuido de nuestros historiadores se ignora el dia y el año de su nacimiento. Por abdicacion de su madre reina de Castilla, y por muerte de su padre, reunió Fernando en su cabeza las dos coronas de Castilla y de Leon. Al verse sentado el santo rey en el trono, comprendió que su único cuidado debia ser procurar la felicidad de sus súbditos; ningun principe enlazó mejor las heroicas virtudes de santo con las mas elevadas de monarca. Justiciero, caritativo, temeroso de Dios, y favorecido del Señor, era bendecido de todos sus pueblos y el terror de la morisma, á la cual ganó tantas batallas, que en treinta y cinco años que reinó no dió combate que no ganase, no sitió plaza de que no se hiciese dueño; conquistó la ciudad de Sevilla, en cuyo sitio que duró diez y seis meses, casi se contaron los prodigios por dias. Fundó hospitales, casas de refugio y de misericordia, los pobres le llamaban su padre y los desvalidos su amparo. Finalmente murió postrado en el suelo, con una soga al cuello, y habiendo hecho desaparecer de su vista todas las insignias de la majestad el dia 30 de mayo del año 1252.

CALENDARIO HISTORICO DE MARÍA.

La fiesta de Ntra. Señora des-Ardens en Arras, en cuya iglesia se conserva un cirio que se cree haberle llevado la santísima Virgen el año 1095.

CULTOS.

MAÑANA MÁRTES

En Santa Eulalia

Se celebra fiesta al Sto. Cristo, con misa solemnem, música y sermon que dirá D. Gelasio Jaume Pro. Al anocheecer se cantarán completas.

DIA 1.º DE JUNIO

En la Concepcion

Á las siete de la tarde se dará principio al piadoso ejercicio del Mes de junio, consagrado á la prodigiosa figura del Smo. Cristo del Nogal, y continuará los dias consecutivos á igual hora.

GACETILLA.

VENDRIA AL CASO.

Vendria al caso ya que se trata de una persecucion general perruna, que se armara otra (aunque mas humana) contra ese enjambre de chicos que inundan las calles transformándolas en un verdadero campo de Agramante, pues mientras no se ponga coto á sus hostiles diversiones, sus acertadas pedradas continuarán amenazando de continuo la vida del prójimo.

PUENTE.

El de la Riera continúa in statu quo, y como no se haga por sus puños nos parece... señores, no es que quitemos la fama, hay testigos.

SE DICE.

Que en breve va á empezarse la obra de nuestro nuevo teatro. Darémos mil gracias á todas aquellas personas que con su influencia han adelantado y dar cima á este proyecto que ha de llenar la necesidad de los espectáculos dramáticos, que el público vá experimentando.

ANUNCIOS OFICIALES.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA PÚBLICA DE LAS BALEARES.

Se avisa al público que el miércoles 31 de corriente á las doce de su mañana, se venderá en los estrados de esta Administracion un macho aprendido con tabaco de contrabando por el resguardo de carabineros en las inmediaciones de Felanitx, el dia 28 del actual. Palma 29 de mayo de 1854.—P. O.—Francisco Mir.

Boletin

COMERCIAL Y MARÍTIMO.

NAVEGACION

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 30 del corriente, á las doce de la mañana, se despachará correo para Mahon, el miércoles 31, á la una de la tarde, para Barcelona. Palma 27 de mayo de 1854.—Telfo Zaforteza.

CAPITANIA DEL PUERTO DE PALMA. EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 27.

De Bona en 3 dias laud San Antonio, de ton., pat. Juan Masot, con ganado vacuno.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 27.

Para Sevilla laud San Antonio, de 50 ton. patron Bartolomé Borrás, con lastre y efectos. Para id. San Cristóbal, de 59 ton., patron Cosme Bauzá, con yeso y efectos.

Para Argel id. Esperanza, de 37 ton., patron Guillermo Palmer, con un pas., habichuelas y efectos.

Para Cádiz id. Rosa, de 39 ton., pat. Sebastian Arenas, con vino y efectos.

Para Ciudadela javeque Cuatro Amigos, de 21 ton., pat. Sebastian Picó, con jabon, tablones y efectos.

Para Mahon laud San José, de 66 ton., patron Juan Bosch, con 2 pas., trigo y efectos.

PAQUETE DE VAPOR



EL MALLORQUIN,

SU CAPITAN D. JOSÉ ESTADE Y SABATER

Saldrá para Barcelona el miércoles 31 del que corre á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, núm. 1, cuarto entresuelo.

AVISOS

El omnibus

De la carretera de Inca saldrá de Palma los lunes, miércoles y viérnes á las tres de la tarde, y de Inca los martes, juéves y sábados, tambien á las tres, empezando á salir á dicha hora el lunes inmediato 29 del actual.

Los viajeros que seguidamente tengan que pasar á los pueblos de Bugar, Campanet, La Pobla y ciudad de Alcudia, podrán verificarlo con toda comodidad, tomando los asientos en la libreria de Gelabert, plaza de Cort; y para el regreso á Palma ó puntos intermedios entre Alcudia y Palma, los mismos conductores están autorizados para despachar los asientos no comprometidos. Los precios son los mismos que se han pagado hasta ahora.

IMPRESA DE D. FELIPE GUASP EDITOR RESPONSABLE.